
ЗАДАЧА ОДНА – НАДЁЖНОСТЬ 

 
Валерий КИСЛЯКОВ. 

 

Январь, наверное, самое подходящее время для подведения итогов прошедшего 

года. И сегодня наш корреспондент беседует с начальником Котласского ЛОВДТ В. В. 

ГУНДОРОВЫМ. 

 

– Валерий Владимирович, как оцениваете работу своего коллектива? Есть повод 

порадоваться или что-то и огорчает? 

– Минувший год был для нас не простым. В первую очередь, сказалось обилие 

антитеррористических мероприятий, поскольку железнодорожный транспорт, которым 

пользуется больше всего пассажиров, наиболее уязвим для террористов. Если что-то 

случается где-то, поднимают сначала нас, а уж потом остальные отделы внутренних дел. Так 

что работникам линейной милиции приходится быть в постоянной готовности. А 

поддерживать ее помогают тренировки. Им уделяем особое значение в повседневной службе: 

сотрудники отдела учатся грамотно действовать при обнаружении взрывного устройства, 

эвакуации пассажиров, захвате преступников. Повышению бдительности способствуют 

контрольные закладки взрывных устройств.  

А уж при проведении операций «Вихрь-Антитеррор» все подразделения работают с 

полной отдачей: дополнительные наряды выделяем для сопровождения поездов, усиливаем 

контроль на вокзалах и других железнодорожных объектах, больше занимаемся проверкой 

документов. Наших сотрудников привлекают для несения службы в Печору, Ярославль и 

другие места, где осложняется обстановка. К тому же участвуем и в других акциях: 

«Иностранец», «Заслон», «Подросток», «Мак». В общем, расслабляться нам не приходится.  

Хотел бы отметить, что множество профилактических мер проводим в тесном 

контакте с работниками Сольвычегодского отделения дороги. У нас создана совместная 

комиссия по антитеррору, которая проверяет укрепленность объектов, действенность 

пропускной системы, надежность охраны. Ее сотрудники наделены большими 

полномочиями и применяют при обнаружении недостатков жесткие меры: вплоть до 

увольнения ответственных лиц. 

– Предупреждение террористических актов, конечно, важно. Но, насколько знаю, у 

линейной милиции задач более чем достаточно.  

– Да, это так. Спектр наших обязанностей довольно широк, и выделить какие-то из 

них особо, на мой взгляд, трудно – все для нас значимо: выявление и предупреждение краж 

металла, обеспечение правопорядка в поездах и на вокзалах, борьба с распространением 

наркотиков и экономическими преступлениями, незаконным оборотом оружия, пресечение 

вывоза стратегического сырья и ввоза контрабанды. В этом году работы добавляется. В связи 

с оживлением пассажирских перевозок в Котласском аэропорту мы расширяем здесь службу 

досмотра. Существующий линейный пост милиции пополнен опытными специалистами. 

Могу сказать, что по наиболее важным показателям отделу есть чем похвалиться. К 

примеру, число краж в поездах значительно (более чем на 30 процентов) сократилось 

благодаря постоянному сопровождению составов. В этом плане особенно хорошо работает 

отделение милиции на станции Сольвычегодск, где начальником В. А. Хабаров. Этому же 

коллективу надо отдать должное и по пресечению краж металла с предприятий отделения 

дороги в поселке Вычегодский. 

К слову, благодаря нашим усилиям в целом меньше стали воровать цветной металл. 

Работники железнодорожных подразделений навели порядок по сохранности деталей и узлов 

из такого металла. Однако воры теперь переключились на черный металл. И здесь вносим 

представления, требуем вести должный учет и охрану имущества.  

Весомы успехи оперативно-розыскного отделения, занимающегося пресечением 

незаконного оборота наркотиков. Его возглавляет А. В. Косых. Преступлений в этой сфере в 
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прошлом году стало больше, но и наши сотрудники поработали неплохо. Почти 20 человек, 

доставлявших в наш город наркотики, привлечены к уголовной ответственности. Выше 

среднего по управлению у нас раскрываемость экономических преступлений. Успешно 

работали сотрудники криминальной милиции во главе с С. А. Рогачевым и милиции 

общественной безопасности под руководством В. Г. Пятлина. 

Несколько беспокоит наш Кулойский участок. Руководство отделения там новое, 

сотрудникам не хватает опыта, и как результат – выросло число нераскрытых краж. 

Рассчитываем, что в скором времени сумеем исправить положение. Для помощи посылаем 

туда следователей, начальников подразделений, лучших работников головного отдела. 

– Выходит, и в вашем деле кадры значат очень многое?  

– Конечно. Я уже назвал несколько фамилий руководителей подразделений. Они и 

сами грамотно действуют, и подчиненных учат. Там, где заботятся о профессиональном 

росте сотрудников, есть спрос и ответственность, дела идут отлично. По итогам очередной 

инспекторской проверки большинство наших работников подтвердили классность. Замечу: 

квалификация во многом зависит от стремления людей повышать знания. У нас многие 

учатся, и мы этому не препятствуем. К тому же на протяжении последних трех лет из отдела 

мало кто увольняется. На любую должность у нас есть резерв. Так что за кадры мы можем 

быть спокойны. 




